
PV de la réunion du comité de la Marche du 11 mai 2023 
 
Présents : Maximilien, Laurent, Vincent, Elisabeth, Marie-Françoise, Alain, Carine, Julien, 
Guillaume Ham, Edwin, Frédéric, Julie, Anthony, Maxime, Nicolas, Dominique 
 
Excusés : Guillaume Hardy, Pierre, Aline, thomas, Manu, Marie-France 
 
Marie-France est toujours disponible pour différentes tâches mais si une place de membre 
du comité est demandée par d’autres personnes, elle se retirera du comité tout en restant 
active au sein de notre Marche. 
 

A) Lecture du PV du 20 avril 2023 
B) Présence des filles de plus de 15 ans au sein des pelotons. 

 
En résumé cette année : 

- Chez les Hussards, il y aurait 2 ou 3 lignes de filles à cheval 
Donc dans le peloton des Hussards on compte : le capitaine hussard, 2 cantinières, 6 
ou 9 trompettes et 4 lignes d’hommes. 
Elisabeth demande de la part de Pierre, l’approbation de ce nombre de Hussard. 
Le comité trouve que c’est possible du moment que le nombre de femmes n’est pas 
supérieur au nombre d’hommes donc 4 lignes d’hommes pour 3 lignes de femmes 
peut-être ? 
De toute façon, c’est limité au niveau costume. 
 

- Chez les sapeurs, il y a 4 filles habillées comme les cantinières mais elles ne vendent 
pas. 

- Dans les autres pelotons, le nombre de filles ou l’absence de demandes se trouve 
dans le PV précédent. 

 
ATTENTION : pour les cantinières comme pour les officiers l’essayage des costumes se 
déroule ce vendredi 12 de 16h à 18h et ce samedi 13 de 9h à 12h. 
SI cela pose problème, il faut téléphoner chez Simons pour prendre un autre rendez-vous !!!! 
 

-  
La liste des costumes de chaque peloton doit être rentrée chez Simons pour le 21 mai !!!!! 
 
 
 
 
 
 



 
 

C) Organisation de la Marche 
 

1- Horaire des 3 jours :  
  

Samedi ; 

N° Lieux Décharge H.A. H.D. 

1 Brasserie   13h15 13h45 

2 Eglise   14h00 14h20 

3 Parking salle (grenadiers) 1 14h25 14h45 

4 Gaspard 2 15h10 15h45 

5 Pierre & Karin 3 16h00 16h20 

6 Laurent 4 16h30 16h50 

7 Frédéric + (chapiteau) 5 17h 18h 

8 Soupe (Kathy) 6 18h15 19h00 

9 Michel et Colette 7 19h15 19h35 

10 Brasserie 8 19h40 20h00 

11 Chapiteau 9 20h15 21h00 

12 Aline et Thomas 10 21h45 22h45 

13 Retraite aux flambeaux   23h00   

14 Fin Brasserie   0h00   
  

Dimanche Réveil ; 

N° Lieux Décharge H.A. H.D. 

1 Frédéric (+ Edwin)   6h30 6h50 

2 
Pascal (pour Anthony, Julie et 
Manu)   7h00 7h15 

3 Bivouac Grenadier   7h35 7h50 

4 Pierre Paindaveine   8h00 8h15 

5 Laurent + Adrien   8h25 8h40 

6 Bivouac Zouaves   8h50 9h10 

7 Rassemblement Chapiteau   9h10   
 

Dimanche ; 
 
 

N° Lieux Décharge H.A. H.D. 

1 Rassemblement   9h10   

2 Départ     9h30 

3 Prise au Drapeau   9h45   

4 Messe   10h   

5 Sortie Messe + décharge 1 11h   

6 Chapelle Grand Route 2 11h30   

7 Chapelle Gonoy 3 12h 12h20 



8 Chapelle Giguellerie 4 12h45   

9 
Chapelle Rue Centenaire + 
dépôt de St Nicolas 5 13h   

10  Diner chapiteau   13h15   

11 
Départ de la chapelle du 
centenaire.   14h45   

12 Chapelle Haie Mayet 6 15h05   

13 Descente Pré 7+++ 15h15   

14 Chapiteau 8 16h15 17h 

15 Chapelle Rue Saint-Nicolas 9 17h15   

16 Chapelle Rue du Fond 10 17h25   

17 Dufourny   17h30 17h50 

18 Fontaine 11 et 12 18h10 18h30 

19 Aline et Thomas 13 19h00 19h20 

20 Rentrée   20h00   

21 Feu de File 14 20h15   
  

Lundi ; 

N° Lieux Décharge H.A. H.D. 

1 rasemblement     15h00 

2 

Départ vers cimetière 
(Robaux) + arrêt 
Boissons Anne + Grégory                   1 15h30 17 

3 Cimetière église 1 17h20 17h35 

4 Carine Defleur 2 18h10 18h40 

5 Chapiteau Feu de File 3 18h55 19h40 

6 Guillaume Hardy 4 20h10 20h40 

7 
Edwin chez Lucie M ou 
chez Laurent   20h40 21h40 

8 Chapiteau 5 21h55 22h20 

9 
Bivouac Grenadiers 
+ retour au chapiteau   22h35   

  
 
ATTENTION :  Pour les trajets vers les cimetières, il est demandé de ne pas se présenter avec des 
déguisements. 

POUR la Descente du « Pré de la Haie Mayet » : il est important de se revoir sur place : 
 
Laurent recontacte le corps d’office dès que la prairie a été fauchée !!!!!! 
 
POUR la Mise à l’honneur des enfants : 
 
VU la difficulté d’organiser cette descente avec les enfants seuls ou derrière le charriot….. il a 
été décidé de la faire lors de notre rentrée le dimanche soir. 
 
A LA RENTREE : les enfants de chaque peloton s’arrêteront à hauteur de la maison de 
Jocelyne : c’est Edwin qui gérera cela avec 3 officiers et les garde-enfants. 



Lors du passage du Saint en route pour la rentrée, les enfants se placeront par peloton et 
DEVANT les Zouaves portant le Saint. 
Les Zouaves porteurs du Saint, la Garde au drapeau et tous les enfants présents devant le 
Saint rentreront dans l’église !!!! 
 
Cela permettra de faire passer les Hussards et leurs chevaux sans problème de sécurité !!!!! 
Edwin gérera également la sortie des enfants et des marcheurs présents dans l’église : 
chacun reprendra sa place avant le feu de file devant la porte de l’église. 
 
 

2- Fanfare : Elisabeth a le contrat 
Vers 14h30, la Fanfare de Mettet sera accueillie par les grenadiers à leur bivouac avec 
une boisson (ils seraient 15 à 20 musiciens)  

 
3- Messe : à 10 h et le curé commande la décharge à 11h ! 

 
4- Anciennes bannières : Guillaume Hamoir va aller voir ces bannières et voir la 

possibilité de les encadrer et peut-être les mettre sous plexi afin de les exposer peut-
être pour la conférence de FX Heynen mais surement pour la messe du dimanche. 
Maxime lui filera un coup de main. 
 

5- Voiture réfrigérée : Edwin a envoyé le devis : nous trouvons que cela revient cher. 
La voiture de chez Lange permettra de continuer à véhiculer les « miss gouttes » et il 
y aura des points de stockage de goutte dans les pelotons (voir PV du 2 mars 2023) 
 

6- Demandes communales 
Tout est en route.  
Au niveau électricité : une chapelle électrique installée par la commune : ça sera pour 
une autre année. 
Pierre a 2 propositions : une chapelle en prêt de chez ACT (gratuite) + 250 euros pour 
les frais Vinçotte ou une chapelle qui appartient à Maximilien et qui doit la vérifier et 
l’arranger et ensuite il faudra la faire réceptionner. 
De toute façon : Pierre prendra rendez-vous pour la réception et Edwin téléphonera 
de son côté à un copain pour faire cette réception. 
Après minuit : afin de ne pas se trouver dans le noir complet au chapiteau, 
Maximilien apporte 2 spots (un pour le chapiteau et un au niveau des forains) 
 

7- Bénévoles :  
Il y a eu un message sur Facebook invitant les bénévoles à se manifester. 
Marie-Françoise en reparle avec Aline. Elle a rencontré Paulette qui est partante avec 
une amie, Patricia et Monique mais il faut recontacter les bénévoles qui sont venus 
l’aider l’année passée. 
Anne-Sophie s’occupe de la commande du brasseur. Il faut qu’elle commande 10% en 
plus que l’année passée. MF le lui communique. 
 
An niveau du matériel électrique pour le bar : Maxime a le matériel chez lui et le reste 
se trouve toujours chez Didi vu que cela lui appartient. 



 
Au niveau du Bar :  
Guillaume va aller voir l’état du bar. 
Dominique propose des tapis en caoutchouc pour mettre sur les palettes derrière le 
bar. 
 

8- Référent ARMFESM : Edwin accepte d’être le deuxième référent avec Maximilien 
 

9- Oriflammes : Il y a 34 oriflammes commandés par des habitants de Maison. La liste 
de ces personnes se trouve sur « dossier partagé » précise Maxime. 
Le samedi 20 mai, Vincent et Guillaume Hardy apporteront les oriflammes 
commandées chez les personnes de la liste. 
Il faut prévoir un endroit de vente de ces oriflammes : le jour des préliminaires (donc 
à la caisse du bar), le week-end de la marche (donc à la caisse du bar) mais peut-être 
également à un autre endroit afin que les habitants les achètent avant la Marche ??? 

 
 

10- Le carnet 
Il y a 85 annonceurs. 
Vincent regrette de ne pas avoir reçu l’exemplaire non terminé afin d’émettre des 
remarques. 
Alain et MF ont dû se précipiter pour donner l’accord d’impression du fait du grand 
WE de l’Ascension. Les fautes se trouvent essentiellement dans le programme. 
En effet le programme est le même depuis des années et cette fois-ci il y a des 
changements d’horaires qui sont importants et qui ne sont pas correctement 
indiqués dans le carnet. 
L’année prochaine, il faut penser à envoyer le travail du carnet avant la fin de 
réception de tous les sponsors et établir les horaires beaucoup plus tôt en réunion 
pour ne plus se tromper. 
 
Distribution du carnet dès réception afin que les habitants voient le texte d’invitation 
à la conférence de FX Heynen. 
MF envoie à Elisabeth le texte d’introduction à la conférence afin de l’envoyer sur 
Facebook ou de distribuer quelques invitations papier (+ en mettre un à l’église) 
 
Elisabeth + Maximilien font Maison 
Edwin fait Gonoy 
MF et Alain font Bambois 
Maxime et Guillaume Ham font Bossière 
Aline, Thomas et Adrien font St Gérard 

 
11- La poudre 

La poudre est au même prix que l’année passée mais on ne peut plus en avoir que 50 
kg donc il va falloir limiter la distribution de la poudre. 
Chaque officier gère la poudre dans son peloton (peut-être des dosettes de 8 gr…) 
 
 



Au niveau des amorces, Maxime en a trouvé 5000 en France. 
Avec Pascal ils en ont trouvé 1000 à Bouffioux, 2000 chez Colonval et 2000 chez Calet. 
Donc pour l’année prochaine, il y a déjà des amorces prévues. 
 
La liste des « tireur » est à envoyer à Pascal qui doit rédiger la liste des tireurs et la 
liste des incidents de tirs…. 
 

12- Les flambeaux 
C’est OK 
On ne distribue plus les lanternes aux enfants : apparemment c’était compliqué au 
niveau des bougies et en plus l’année dernière, les enfants étaient très fiers d’avoir un 
flambeau et comme on l’a signalé dans le débriefing de l’année passée : certains 

adultes auraient dû, eux, avoir des lanternes….       
 

13- Les assurances 
Les assurances pour les bénévoles : cela s’avère trop compliqué car il faut faire une 
assurance pour chaque bénévole de façon précise avec leur nom …. 
Question d’Adrien : est-ce que l’assurance ARMFESM pourrait intervenir si on payait 
cette assurance par la Marche mais au nom des bénévoles ? 
 
Est-ce que l’on pourrait peut-être comme les jeunes prendre un RC organisateur qui 
protègerait les bénévoles aussi ? 
Alain se renseigne auprès de Jean-Pierre Marquet. 
 

14- Les Préliminaires 
      Rosy est en vacances ce WE là. Anthony en parle à sa maman pour faire l’arrêt chez  
 elle. 
 

 Préliminaires ; 

Lieux H.A. H.D. 

Rassemblement au Monument 14h00  
Cassage du verre 14h15 15h00 

Départ 15h15  
Anthony ? 15h20 15h50 

Tony 16h35 17h05 

Brasserie 17h35 18h05 

Hinant Frederic 18h35 19h05 

Salle 19h15  
 

 
Montage du chapiteau : Vendredi 26 à 18h 
Maximilien s’occupe de la commande chez le brasseur. 
Les toilettes et l’électricité : ok dans la salle 
Nicolas Manil prépare le BBQ pendant le cassage du verre et puis il fait le tour avec nous ; 
MF se propose de venir voir le BBQ et aussi le chapiteau contenant les boissons de temps 
en temps pour surveiller le tout. Quand les marcheurs et amis sont chez Ulla et Fred, il 
réchauffe les saucisses. 



ATTENTION : 
On n’a pas organisé les permanences derrière la caisse et le Bar !!! 
On n’a pas parlé des tarifs !!!!!! 
???????????????????? 
 
L’année passée aux Préliminaires les consignes étaient :  
Pantalon blanc et Tshirt blanc ou rouge ? 
 
Les prix des boissons étaient de 1-2-2,50-3,50 euros à la Marche  
Maxime propose que l’on reprenne les mêmes prix : 
 
Chips- eau plate : 1 euro 
Eau pétillante- Coca/ coca zéro- chope : 2 euros 
Blanche rosée  : 2,50 euros 
Brogne et pain saucisse : 3,50 euros 
 
On payait au bar, il n’y avait des jetons que pour le pain-saucisse par facilité pour Nicolas 
Manil. Soit un jeton vert ! 
 
Au Bar, l’année passée Laurent, Carine, Edwin, Maximilien, Alain, Marie-Françoise 
s’étaient proposés ! 

       Il faut également nettoyer le lendemain ou……. 
 

Pour le cassage du verre, Laurent parle des verres à Kathy 
 
15- Les caisses : Cédric Falque prête un tiroir-caisse pour les préliminaires. 

Les caisses commandées arriveront pour la Marche 
 

16- Candidatures cantinières chez les Grenadiers : 
 
Maximilien a 3 candidatures pour le poste de cantinière à la place de Céline Keffer qui arrête. 
Charlotte Paindaveine 
Laurine Trincot 
Pauline Doumont 
 
Vu le critère « ancienneté », c’est Charlotte qui prend le poste. 
Le comité vote à l’unanimité pour elle. 
Elisabeth, cantinière chez les Hussards, ne peut pas, suite à son opération, monter à cheval. 
Elle propose que cette année, elle prenne le poste de cantinière chez les Grenadiers à la 
place de Charlotte et que Charlotte, à son tour, prenne la place d’Elisabeth. 
Le comité vote « pour » à main levée en demandant que les autres candidates chez les 
grenadiers soient informées de ce fait. 
 

17- Divers 
 
Discours à la fontaine : Laurent propose que ce soit Sébastien qui fasse et dise le discours à 
sa place : Le comité est d’accord. 



 
Décorations de l’église : Sébastien est toujours d’accord de la faire et rendra ses frais au 
trésorier. 
 
Jetons rouges : MF signale que pratiquement la moitié des jetons rouges a disparu ; Comme 
certains ont des jetons chez eux, il serait difficile de changer la valeur des jetons : donc 
Adrien recommande 500 jetons rouges.  
 
Pour la fanfare : on prévoit de donner à chaque musicien 3 jetons rouges. 
 
Cantinières lors des Préliminaires :  
Les dernières arrivées sont Axelle Mathot et Célie Falque. 
Anthony demande à Axelle et Maximilien à Célie. 
Attention : les cantinières vendent le verre de goutte à 0,50 eur (0,70 à la Marche) et rendent 
l’entièreté de leur recette à la Marche lors des Préliminaires. 
 
Chez les Zouaves : 
Il y a actuellement une ligne de 4 tromblons. Ils souhaitent passer à 5 tromblons sous la 
responsabilité de Pascal Remy. 
Le comité est d’accord et fait confiance aux tromblons zouaves. 
 
ATTENTION :  
Marie-France attend le nombre de repas pour la Marche : 15 jours avant !!! 
Adrien attend la liste des médailles pour 15 jours avant la Marche !!!! 
 
Il n’y a pas de date de réunion prévue avant la Marche mais les officiers attendent l’appel de 
Laurent pour aller voir la prairie. 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

 
 

 
 


